

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

REDACTOR, José M^{te} Sanchez G.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

ADMINISTRADOR, Antonio Lehmann.

Hæc est victoria quæ vincit mundum, fides nostra.
Joan V, 4.

San José, domingo 13 de Diciembre de 1896.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos:

MR. A. LORETTE, rue Caumartin,

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.
PAGO ANTICIPADO.

CALENDARIO.

DICIEMBRE. Esté mes tiene 31 días

Domingo 13.—3er. Domingo de Adviento. SANTA LUCÍA, vg. y mártir, santa Otilia, virg., san Orestes, mártir.

EVANGELIO de este DIA.

(Juan. 1, 19—28).

En aquel tiempo los Judíos de Jerusalén enviaron sacerdotes y levitas para que preguntasen á Juan: "¿Quién eres?" El lo confesó, y no negó; y lo volvió á confesar: "Yo no soy el Cristo." ¿Quién eres, pues? le preguntaron. ¿Eres Elías? No: dijo él. ¿Eres el profeta? No, les respondió. Oyendo esto le dijeron: "Dinos pues quién eres, para que podamos responder á los que nos han enviado. ¿Qué es lo que dices de tí mismo?"—Entonces les respondió: "Yo soy la voz del que clama en el desierto: Ordenad el camino del Señor, como lo ha dicho el profeta Isaias." Y los que habían sido enviados, eran de la secta de los Fariseos. Entonces le hicieron una nueva pregunta. "¿Por qué bautizas, le dijeron, si no eres ni Cristo, ni Elías, ni el profeta?" Juan les respondió diciéndoles: "Yo no administro más que un bautismo de agua; pero hay en medio de vosotros uno á quien vosotros no conocéis. Este es el que debe venir después de mí, que es antes de mí, y del que no soy digno de desatar la correa de su calzado." Estas cosas pasaban en Betania, del otro lado del Jordán, en donde bautizaba Juan.

Lunes 14.—Santa Eulalia, virg. y mr., san Nicasio, obispo, mr. y su hermana santa Eutropia y san Espiridión, ob.

"LA UNION CATOLICA."

El Profesorado Escolar.

Los profesores de enseñanza en nuestras escuelas han de ser católicos verdaderos y prácticos.

En Turquía, ¿se obliga á los jóvenes á concurrir á escuelas dirigidas por nuestras católicas Hijas de la Caridad? En la República de los Estados Unidos, ¿tolerarían los protestantes que al frente de las escuelas donde concurren sus hijos, se colocasen maestros católicos? Si tal se intentase, los liberales de todo el mundo protestarían contra lo que calificarían de despotismo, intrusión al hogar doméstico, ataque á la libertad! Pero en un país donde los niños son católicos, se pone á veces adrede profesores protestantes, judíos ó masones; se obliga bajo penas severísimas, casi draconianas, el concurso de los hijos de familias católicas á dichas escuelas; y si alguien protesta contra esa injuria á la Religión y á la familia, nuestra prensa liberal grita desafortadamente: ¡revolución! ¡proclama incendiaria! ¡propaganda de rebeldes!... (¿...?)

¿Dónde está la lógica, señores liberales? Es que hay libertad de pensar, nos responderán acaso. ¿Conque para vosotros la libertad de pensar os autoriza á extraviaros y extraviar á los demás? Por algo se dice que el *libre-pensamiento* de los liberales es igual al *libre-pensar* de las bestias. ¡Igual decimos? Peor. Porque las bestias tienen su criterio sensitivo é instintivo, en cuya virtud disciernen el pasto saludable de la hierba venenosa. ¿O es que tenéis dos pesos y dos medidas; esto es, dos criterios, dos lógicas, una para los asuntos profanos y otra para

los asuntos religiosos ó con los que tocan á la religión? Eso se llama simplemente iniquidad. Y si tal iniquidad la cometéis en los negocios, en el comercio, os hacéis acreedores á fuertes penas que imponen los tribunales civiles, á las recriminaciones de la conciencia y á los amatemas de la opinión pública.

La razón fundamental por que exigimos que los profesores de escuelas públicas sean católicos, es muy sencilla; está basada en el carácter del maestro y de la escuela. La escuela es una continuación, digamos una como prolongación, ó mejor un departamento del hogar doméstico del educando. El maestro es un delegado, ó más bien un coadjutor ó auxiliar del padre de familia en la educación de los hijos. Siendo católicos los padres de familia, deben dar á sus hijos educación conforme á los principios y máximas del catolicismo, y quieren que sus *auxiliares*, los maestros, lejos de desvirtuar esta obra magna en todos sentidos, ó de mirarla con indiferencia, cooperen activa, perseverante, eficazmente á tal educación.

Los padres de familias católicas se proponen ante todo la eterna salvación de sus hijos, á lo cual puede favorecer ó dañar la educación, según sea buena ó mala: quieren que en el breve tránsito de la vida temporal sean *de veras* y *siempre* honrados, que lleven una vida tranquila y feliz cuanto es dable en éste que justamente llamamos valle de lágrimas; y para conseguirlo, no valen las riquezas, que son polvo, ni los honores, que son humo, ni los deleites, que son cieno; lo que vale es moderar los deseos, refrenar las pasiones, elevar el espíritu, ennoblecer el corazón, fortificar la voluntad; y esto no lo consiguen sino con una seria, continuada enseñanza

y educación religiosa. Y ésta no la puede dar á nuestros niños una persona que no sea verdadera y prácticamente católica; es decir, que lo sea en ideas, en sentimientos y en conducta.

Tal es la verdad de esta contención, tan benéfico el influjo que en el hogar y fuera de él ejerce suavemente una sólida educación cristiana, que muchos padres de familia liberales, masones ó protestantes, colocan sus hijos en colegios dirigidos por los P. P. Jesuitas, por las Monjas Ursulinas, ó por otro instituto católico. Y este proceder no es raro observarlo en individuos que en clubs, por la prensa, en asambleas legislativas, se exhiben furibundos enemigos de la Iglesia. Es que fuera de su casa los domina el interés ó la pasión sectaria; y en su casa, el amor á los pedazos de su corazón. Es motivado este proceder con sus hijos por la misma causa por la cual Dumas no permitía á una hija suya leer las novelas escritas por su padre. Esta convicción abrigaba el positivista Littré cuando quiso que su esposa, ferviente católica, continuara la educación de su hija, que felizmente había dirigido hasta que la niña llegó á la adolescencia.

¡Quiera Dios que nuestros adversarios mediten estas enseñanzas del buen sentido, y para bien común cambien de modo de pensar en asunto de tan vital importancia!

JULIO SILANO.

Correspondencia de Esparta

PARA "LA UNION CATOLICA."

Estimado señor Redactor:

Ruego á Ud. se digne tener la amabilidad de hacer insertar en su digno y honorable periódico, la crónica de la

FOLLETIN.

UN BILLETE DE LOTERIA.

(Continúa).

—¡Lo hubiera escrito! respondió Hulda, que ni aun podía entregarse á esta esperanza.

—¿Qué prueba que no haya escrito? replicó el profesor. Y si lo ha hecho, no sería el *Viken* quien tendría el retraso, sino el correo de América. Suponed que el buque de Ole haya tenido que ir á algún puerto de los Estados Unidos: esto explicaría cómo no ha llegado á Europa ninguna de sus cartas.

—¿A los Estados Unidos, señor Sylvius?

—Eso se ve muchas veces; y basta perder un correo para dejar á los amigos largo tiempo sin noticias... En todo caso, hay una cosa muy sencilla que hacer: pedir noticias á los armadores de Bergen. ¿Los conocéis?

—Sí, respondió Joel, los señores Help hermanos.

—¿Help hermanos, hijos del mayor? exclamó Sylvius Hog.

—¡Sí!

—¡Yo también los conozco! El más joven, Help Junior, como le llaman, por más que tenga mi edad, es uno de mis mejores amigos. ¡Hemos comido muchas veces juntos en Christiania! ¡Help hermanos! ¡Hijos míos! ¡Ah! Yo sabré por ellos todo cuanto concierne al *Viken*. Voy á escribirles hoy mismo, y, si es preciso, hasta iré á verlos á Bergen.

—¿Qué bueno sois, señor Sylvius! dijeron á la vez Hulda y Joel.

—¡Ah! ¡Nada de gracias, os lo prohibo! ¿Acaso os las he dado yo por lo que habéis hecho allá?... ¡Cómo! ¡Encuentro la ocasión de prestaros un insignificante servicio, y en seguida os alborotáis!

—¡Pero habláis de volver á Christiania! hizo observar Joel.

—Pues bien; partiré para Bergen, si es indispensable que vaya á Bergen!

—Pero vais á abandonarnos, señor Sylvius, dijo Hulda.

—¡Pues bien; no os abandonaré, mi querida niña! Supongo que soy libre en mis acciones, y, mientras no haya puesto en claro esta situación, á menos que me pongan á la puerta....

—¿Qué estáis diciendo?

—Y mirad; tengo muchísimas ganas de quedarme en Dal hasta la vuelta de Ole. Quisiera conocerle: debe

ser un bravo mozo, por el estilo de Joel.

—¡Sí! ¡Como él en todo!... respondió Hulda.

—Estaba seguro, añadió el profesor, cuyo buen humor había vuelto á manifestarse.

—Ole se parece á Ole, señor Sylvius, replicó Joel; y eso basta para que sea un excelente corazón.

—Es posible, mi bravo Joel, y eso aumenta mi deseo de conocerle. ¡Oh! Eso no tardará en suceder. Algo me dice que el *Viken* va á llegar pronto!

—¡Dios os oiga!

—¿Y por qué no había de oírme? ¡Tiene el oído fino! ¡Sí! Quiero asistir á la boda de Hulda, puesto que estoy invitado. El *Storthing* tendrá que prorrogar mi licencia por algunas semanas. Algo más la hubiera prorrogado si me hubiérais dejado caer en el fondo del *Rjukanfos*, como merecía por mi descuido. (Continuará.)

festividad de la Purísima Concepción, celebrada en esta ciudad con verdadero entusiasmo y espíritu religioso.

El día 28 de Noviembre se comenzó el novenario, cantando cada día la misa solemne á las 7 a. m. y rezando el Santo Rosario á las 6 p. m., concluyendo éste con la bendición del Santísimo Sacramento.

Las personas que fueron las mantenedoras de cada día de la novena son las siguientes, á quienes damos las más expresivas gracias: doña Adelaida Soto de Mena. Srta. Tomasita Cano, doña Petronila Trejos de Soto, Srta. Juana Ledesma, doña Inés Recinos de Alvarado, doña Antonia Benavides, doña María Mora de B. y doña Jacinta Mora v. de Pérez. No tan solamente desplegaron en esta vez, las arribas enunciadas, celo y desprendimiento sino algo más digno: fe y voluntad en cooperar á prestar todo honor á la Inmaculada Virgen María.

El día 7, á las doce del día, ya estaba el templo sencillo pero gustosamente ornamentado, con un lucido juego de cortinas celestes, que hizo venir don Prudencio Zúñiga V., las que costaron \$ 108. En la torre, en la portada del templo y casa cural flameaba el pabellón de nuestra República. La Filarmonía ejecutó sus piezas, y la pólvora y las campanas alegraban el espíritu, el corazón de los verdaderos hijos de la siempre Inmaculada Virgen, cuyo día nos preparábamos á celebrar.

A las 7 de la noche ya las casas todas habían puesto su iluminación. La imagen se encontraba en casa de doña Dominga de Ruiz, quien le había obsequiado una túnica y manto hermosísimos; allí llegó el señor Cura con un buen acompañamiento, la Filarmonía y dos antorchas que iluminaban clara y lucidamente.

Condujimos la preciosa imagen al templo.

Y la música, el recogimiento, devoción y respeto daban un realce más á la solemne ovación que el pueblo católico de Esparta rendía á la Inmaculada Concepción de María.

Después de haber llegado á la Iglesia, se expuso el Santísimo, cantóse la salve y dióse la bendición al pueblo.

Ya creíamos concluido todo, cuando oímos la filarmonía y el repique de las campanas que anunciaban algo más. Sí, don Procopio Gamboa obsequiaba un bonito juego de pólvora, fué tanta su generosidad que trajo á su costa el polvorista para que se entendiera en todo. Rendimos las gracias al señor don Procopio Gamboa.

El día ocho, á las 6 a. m. se celebró la misa de comunión, y á las 10 a. m., con el mismo entusiasmo y regocijo, salió la Imagen al encuentro de los patronos de los barrios que venían á ocupar su lugar en la Iglesia. A las 11 se comenzó la misa, concluyendo ésta á las 12, todos llenos de satisfacción y contento.

Estas manifestaciones públicas de amor á la Inmaculada Concepción, anoadan á los impíos, quienes rabian junto con Lucifer porque no han podido conseguir aún el exterminio de la fe y amor hacia nuestra madre querida, MARÍA.

EL CORRESPONSAL.
Esparta, Diciembre 9 de 1896.

Antonino Vensamoye.

En *La Defensa*, diario que se publica en la ciudad de Monterey, Mexico, encontramos el artículo que publicamos á continuación:

El señor Antonino Vensamoye es un caballero muy estimado en Rayones, Estado de Nuevo León, donde se encuentra establecido en el comercio. Cuenta este señor sesenta años de edad y sus amigos en todo el Estado son muchos. La relación siguiente procede del señor Vensamoye y recomendamos su lectura á nuestros lectores.

"Estuve enfermo más de cinco años, dijo este caballero, y durante ellos sufrí mucho. Sentía *comezón* en distintas partes del cuerpo, especialmente al desnudarme para meterme en cama. Generalmente al amanecer me daba dolor de cabeza. En las piernas, especialmente en la derecha, sentía frecuentemente dolores que me molestaban mucho. Estaba siempre cansado y más cuando subía escaleras ó me ejercitaba de cualquier modo. Por las tardes sentía el estómago pesado y el cuerpo lánguido, sin fuerzas para nada.

"Tenía mal gusto en la boca y ardor en la punta de la lengua, cual si hubiese fumado mucho cigarro. En fin, puedo asegurar que los achaques no me dejaban descansar un instante.

"Consulté con varios médicos que me administraron muchas medicinas y aun me aliviaban algo algunas veces, pero nunca radicalmente. Por fin llegó á mis manos un librito sobre las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Lo lei con sumo interés y escribí en seguida al Departamento Médico de la casa Dr. Williams Medicine Co., en la ciudad de Schenectady, New York. Me contestaron inmediatamente, *sin cobrarme nada*, y comencé á tomar las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, observando al mismo tiempo los demás consejos sobre dieta, etc. Con gran satisfacción observé á los pocos días gran aumento en el apetito y fuerzas. Seguí tomando esas casi milagrosas píldoras y por fin han desaparecido las comezónes, así como el embarazamiento diario, el dolor de cabeza, la debilidad, etc. Los que sufran las mismas molestias, no deben titubear en hacer uso de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, pues yo creo firmemente que la invención de este medicamento debe considerarse como uno de los acontecimientos principales de nuestro siglo.

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams contienen en forma condensada los elementos necesarios para dar nueva vida y riqueza á la sangre y para restablecer los nervios. Son específico infalible para enfermedades como la ataxia locomotriz, parálisis parcial, baile de San Vito, ciática, neuralgia, reumatismo, dolores de cabeza nerviosos, palpitación del corazón, cutis pálido y anémico, frialdad de las manos y de los pies, mal de estómago y toda clase de debilidad en ambos sexos.

Todas las farmacias de este país venden las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Cualquier persona que tenga dificultad en adquirirlas debe dirigirse á la casa Dr. Williams Medicine Co., de Schenectady, New York, y será avisado donde comprarlas. La misma casa cuenta con un departa-

mento médico para atender *gratuitamente* á las consultas de los pacientes donde quiera que se encuentren.

GACETILLAS

Valioso testimonio: El Doctor Zaragoza, que lo suscribe, es no solamente un médico práctico y experto, sino también un buen farmacéutico, razón de más para que hable con perfecto conocimiento de causa.

"El aspecto, olor, sabor y confección de la inmejorable Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, merecen todo mi encomio y admiración por lo perfecto del preparado, y su compactibilidad, pues no obstante el tiempo trascurrido después de su preparación, permanece perfectamente homogéneo, é inseparables las sustancias que lo forman. Respecto á sus propiedades terapéuticas, tengo gran satisfacción en comunicarles que siempre que la he empleado en mi clínica particular y general, he observado los mejores resultados en todas las afecciones del aparato respiratorio, en la *escrifula* y el *raquitismo y consunción*."

DR. EMILIANO ZARAGOZA.

Noticias por Cable.

Madrid, 9.—Un despacho de Manila avisa que 60 prisioneros políticos que trataron de escaparse, fueron fusilados en las calles de Cavite.

Londres, 9.—Rusia, Francia é Inglaterra, han resuelto obrar de acuerdo para obligar al Sultán de Turquía á poner en práctica las reformas políticas.

Londres, 9.—Para poner en fuerza la resolución de los Gobiernos de Rusia, Francia é Inglaterra, las flotas de los respectivos países han recibido orden de concentrarse en los Dardanelos.

New York, 9.—El Sr. L. Palma Estrada ha escrito al *Herald* expresando su aprobación de los sentimientos respecto á Cuba del Presidente Cleveland, expresados en su mensaje dirigido al Congreso americano.

Washington, 9.—Mr. Milles, representante de Texas en el Senado, presentará al Congreso una moción, dando poder al Presidente de la República de tomar posesión militarmente de la isla de Cuba.

Habana, 10.—El corresponsal del *Herald* dice de fuente oficial que es falsa la noticia de que el General Weyler está herido.

Madrid, 10.—El Gobierno ha recibido informes confirmando la muerte de Maceo y el suicidio de Gómez, hijo de Máximo Gómez. El corresponsal de *El Imparcial*, que se encontraba con la tropa española que causó la muerte de Maceo, dice que el encuentro se verificó en Punta Brava, lugar situado á cinco leguas de distancia de la Habana. La tropa, al mando del coro-

nel Ciryoda, cargó sobre los rebeldes, á la bayoneta, resultando reñido combate. Los españoles se retiraron para traer más parque; al volver se encontraron 40 cadáveres de rebeldes, y además, pruebas incuestionables de la muerte de Maceo y Gómez.

Washington, 10.—El Ministro español en esta ciudad ha recibido un despacho del Duque de Tetuán anunciándole la muerte de Maceo y el hijo de Máximo Gómez. El Senador Cameron presentó al Congreso una moción á favor del reconocimiento por los Estados Unidos de la independencia de la isla de Cuba.

Habana, 10.—Hoy recibieron las autoridades al doctor Máximo Zertucha, médico de Antonio Maceo, confirma la noticia de la muerte de Maceo acontecida el 7 del corriente en Punta Brava. Recibió el primer balazo en la mandíbula inferior, otro balazo á través del abdomen.

Cayo Hueso, 10.— Los periódicos españoles confirman la noticia de la muerte de Maceo y el hijo de Máximo Gómez. Dicen que la noche del cuatro del corriente, Maceo acompañado de varios otros pasó la trocha y empezó á organizar en un solo ejército todas las pequeñas bandas de insurgentes de la provincia de la Habana; de esa manera obtuvo mil hombres. El atacó 600 españoles al mando del Mayor Ciriujeda. Maceo murió en la batalla y Gómez se suicidó después de haber recibido una herida mortal. Los rebeldes se hicieron dueños del cadáver, pero un anillo grabado con las palabras Antonio y María y un par de escarpines marcados con las letras A. M. cayeron en manos de los españoles.

VARIEDADES.

De un periódico extranjero copiamos:

"Cantando la cigarra

Pasó el verano entero

Sin hacer provisiones

Allá para el invierno."

Y añade en esta fábula

El señor Samaniego

Que la muy perezosa

Se quedó sin almuerzo.

Pues acá por España

No pasará lo mesmo

Porque aquí los que cantan

Se comen el granero

Mientras que las hormigas

Se muerden los artemijos.

El parlamentarismo

Es un sistema nuevo.

Mucha charla y discursos

Mucha ley y proyector

Y en tanto el pan se eclipsa

Y se acaba el dinero.

Tú lo quisiste, hormiga,

Tú lo quisiste, pueblo;

Tómate liberales

Y qué te hagan provecho.

ADOLFO CLAVARANA.

COLEGIO-SEMINARIO.

(CUADRO DE LOS EXAMENES ORALES.)

DICIEMBRE DE 1896.

DIVISION SUPERIOR				PREPARATORIA		
Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sabado	
14 Dic.	15 Dic.	16 Dic.	17 Dic.	18 Dic.	19 Dic.	
730-70	Religión	Castellano	Francés	Ciencias físicas y naturales.	Religión	Matemáticas
1130-4	Latín	Matemáticas	Griego. Inglés	Historia y Geografía	Castellano. Historia. Geografía.	"

Consejo de un protestante
(HISTÓRICO.)

Refieren de un amigo de Lutero,
Que su madre llorosa y affigida
En las últimas horas de la vida
Le llamó y le dijo así: "Hijo, yo muero,
Mas antes de mi muerte saber quiero
Si es más seguro terminar la vida
Muriendo protestante ó convertida
De la Iglesia al católico sendero."
Melancton, aunque siempre fué embustero,
Esta vez contestó la verdad pura:
— "En la Reforma, respondió sincero,
Se vive, madre con mayor soltura,
Mas para morir bien... ¡pese á Lutero!
La católica Iglesia es la segura."

AMBROSIO DE VALENCIA.

Sociedad de San Vicente de Paúl.
Consejo Central.

El domingo 13 del presente mes se celebrará en el Palacio Episcopal á las 12 del día la reunión reglamentaria de las Conferencias de esta ciudad. La misa de comunión será las 7 a. m. en la Santa Iglesia Catedral.

Se encarece á todos los socios la puntual asistencia á ambos actos.

San José, 10 de Diciembre de 1896.

MÁXIMO CHAVES,
Secretario.

EL VINO

DOMAINE DE CATOY

PROPIEDAD DE H. TOURNON & CIA.

SE VENDE EN CASA DE

L. CHARPENTIER & Hno.

á los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9-00
Botella.....	1-00
½ botella.....	0-50
Barril de 6 docenas ya embotellado, devolviendo el casco.....	45-00

Enfermedades de los ojos.

JUAN ARREA Y COSP,

MÉDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Nominado por el Gobierno de Costa Rica, para los establecimientos de beneficencia de San José y para la asistencia gratuita á los pobres de la República.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O. á 150 varas al O. del Parque Central.

Se desea comprar una

FINCA

de unas 40 á 50 manzanas, cultivadas de café ó caña.

Informarán en esta Administración.

Se suplica enviar informes detallados sobre precio, estado de la finca y condiciones de la venta.

DR. ROS POCHET,

MÉDICO CIRUJANO.

7ª Avenida, Oeste nº 169 y 173.

Especialista en partos y enfermedades de las señoras.

Horas de consulta: de 12 á 3 p. m.

Para las personas que necesiten operarse y sus moradas no reúnan las condiciones que exige la cirugía moderna, ó que residan fuera, de la capital, tiene establecido en su oficina, un bien montado gabinete quirúrgico donde los pacientes serán operados y asistidos hasta su completa curación.



El Secreto de la Belleza

consiste principalmente en la buena salud. El color de la rosa, los contornos de una Venus, el brillo de los ojos no son atributos de una mujer extenuada ó anémica. Aquellas de nuestras lectoras que deseen ser bellas deben procurar adquirir la salud. El color pálido, y la delgadez son efectos de una causa oculta. La anemia y extenuación indican que el sistema no recibe la grasa necesaria de los alimentos ordinarios. **Falta de carnes significa falta de grasa.** En el grabado que precede se ilustra la restitución de la belleza por medio de la recuperación de las carnes. La misma cara se transforma de extenuada á saludable; antes sin atractivos, ahora hermosa. Necesitamos añadir que la transformación se debió al uso de la Emulsión de Scott, el gran reconstituyente productor de fuerzas y creador de carnes?

P. D.—El grabado no es alegorico, ilustra un caso real.

Carretillos de pala y de rayos.

Sacos para café varios tamaños y pesos á precios de saldo vende

La Villa de París.

Robles & Romero.

PARQUE CENTRAL.

EL WHISKY

"Lebanon Club"

es un Whisky puro de Kentucky, y por más de cuarenta años ha estado de venta en el comercio.

Este WHISKY

se garantiza ser enteramente puro, libre de toda esencia artificial ó materia colorante. Su destilación es de MAIZ fermentado, motivo por lo cual es la bebida más estimulante que se pueda desear.

Llega á esta República directo de la Destilería, sin que pase por manos de casas comisionistas en New York ó San Francisco, y su pureza y edad son garantizadas por el Destilador.

Pidan, pues, por el

Whiskey de Kentucky

"LEBANON CLUB"

Todo licor reducido ó rectificado, son hechos con espíritu neutro ó alcohol reducido que se destila para hacer desaparecer toda la esencia natural del grano.

En una palabra, toda la esencia es destruida y permanece en el estómago por horas enteras antes de ser digerida, y un continuo uso de semejante licor, pronto causará irritación de estómago.

Un Whisky puro de Kentucky no contiene más que la esencia natural del grano, y el estómago lo digiere inmediatamente.

Agente general,

J. B. Richards,
Cartago.

IMPORTANTE.

Vendo mi casa de habitación situada en la calle 30, Norte, frente á la Aduana. Es de construcción reciente y rodeada de corredores; ocupa el centro de un solar de 1450 varas cuadradas de extensión, sembrado de árboles frutales y ornamentales. La casa es segura contra temblores, pues está construida de maderas y zinc, y es propia para familia que anhele disfrutar siempre de salud, como que reúne para esto cuantas condiciones higiénicas se deseen.

Santos Pastor.

RESTAURANT DEL COMERCIO

7ª Avenida, Nº 152.

ALMUERZO.

Plato especial para hoy:

Gazuela á la Americana.

MORRHUOL
de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarrros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

MORRHUOL CREOSOTADO
De CHAPOTEAUT

El Gayacol, principio activo de la creosota de haya, asociado al Morrhuol (principios activos del aceite de hígado de bacalao) en combinación perfecta, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra la Tisis laringea, la Consunción, la Tuberculosis en segundo y tercer grado. Merced á sus propiedades antisépticas, el Morrhuol Creosotado ataca el microbio de la tuberculosis y produce la rápida cicatrización de las cavernas del pulmón.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

INYECCIÓN DE GRIMAULT y Cia
al Mático

PREPARADA con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo reputación universal, por ser la sola inócua y cortar con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

JABONES MEDICAMENTOSOS
de GRIMAULT y Cia, 8, Rue Vivienne, PARIS

JABON SULFUROSO
contra los granos, las manchas y eflorescencias á las que se halla expuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO
Llamado de Heimerich, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA
contra las comezónes, los empeines, la herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ACIDO FÉNICO
preservativo y anti-epidémico.

Kananga del Japon
RIGAUD y Cia, Parfums
Proveedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, por su acción calmante.

Extracto de Kananga
Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga
Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga
El más grato y untuoso, conserva al cutis su natural transparencia.

Loción vegetal de Kananga
limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Deposita en las principales Perfumerías.

CARNE y QUINA
El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas escarpia.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA: son los elementos que entran en la composicion de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto eminentemente agradable, es soberano contra la *Anemia* y el *Apocamiento*, en las *Ciuituras* y *Constipaciones*, contra las *Diarreas* y las *Afecciones del Estomago* y los *Intestinos*. Cuando se trata de despertar el organismo y precaver las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los caluros, no se conoce nada superior al *Vino de Quina de Aroud*.

Por mejor en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIASE el nombre y AROUD

Las Personas que conocen las

PILDORAS DEHAUT

DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentacion empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

PILDORAS de BLANCARD

con Yoduro de Hierro inalterable

NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, Adoptadas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo medical de San Peterburgo. PARIS 1883 1885

Participando de las propiedades del *Yodo* y del *Hierro*, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (*tumores*, *obstrucciones* y *Amores fríos*, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos: en la *Clorosis* (*color verde pálido*), *Leucorrea* (*flujos blancos*), la *Amenorrea* (*interruccion en la ó difícil*), la *Tisis*, la *Síntisis constitucional*, etc. En fin, ofrecen a los prácticos un agente terapéutico de los mas energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, debiles ó debilitadas.

N. B. — El Yoduro de Hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel e irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancard, exijase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la *Union de Fabricantes*.

Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 49
DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS de DETHAN

MEDELLAS DE MERITO EN PARIS, LONDRA, PORTO.

Recomendadas contra los Mafes de la Garganta, Extinciones de la voz, inflamaciones de la boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritacion que produce el Tabaco, y especialmente a los Srs. PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la Emision de la Voz.

Dr. Adh. DETHAN, en Paris, y en todos depositos de remedios franceses en España. — Precio: 1/2 rs.

Todos estos medicamentos se hallan de venta en la **BOTICA FRANCESA.**

Heno de buena calidad cosechado este año, vende en su caballeriza

M. A. Gutiérrez.

25 v. 6

Para completar el surtido de **Sombreros de pita,**

recibimos ayer grandes y finos.

Barbería Antillón.

DR. ANTONIO GIUSTINIANI

Ha trasladado su despacho á la casa de don Francisco Castro, 7ª Avenida, nº 116, 25 varas al Noroeste del Parque Central, frente á la "VILLA DE PARIS" de los señores Robles & Romero.



DR. M. FISCHER

Cirujano Dentista americano

Frente á la Plaza de Artillería.

ANTIGUO DESPACHO DE LOS DOCTORES CALNEK y ULLOA.

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesion, garantizando buen éxito en sus operaciones.

Precios equitativos

Dr. Bagarde,

MÉDICO - CIRUJANO.

Se dedica especialmente á las enfermedades de los ojos. Consultas, operaciones y elección de espejuelos. Da consultas en la Botica de la Violeta de 8 á 10 a. m. y de 12 á 2 p. m.

BOTILLERIA ESPAÑOLA.

En este acreditado establecimiento, **VINOS Y LICORES** se encontrará siempre el mejor surtido de

DE LAS SIGUIENTES MARCAS:

VINOS DE JEREZ—E. BOHORQUES & Cº—CARMONA & LÓPEZ—CRAMP, SUTER & Cº—C. DEL PINO & Cº—GUTIÉRREZ HERMANOS.

VINOS DE BURDEOS—W. CHABBANNEAU & Cº—CHARLES TARDIU

COGNAC HENNESSY

ÚNICO AGENTE para la venta de **VINOS DE PRIORATO** de la antigua y acreditada Casa de FRANCISCO PERPIÑÁ. (Reus—España).

—CANTINA SURTIDA—SERVICIO ESMERADO—

—PRECIOS BARATISIMOS—

VENTAS por MAYOR y MINUDEO.

No olvidarse que este establecimiento se halla situado al lado de La Gran Vía.

ABONOS PARA CAFE

Ofrezco á los agricultores excelentes abonos para sus cafetales. Se han fabricado en Alemania después de análisis químico y estudios de tenidos del café y de las tierras de Costa Rica, hechos sobre muestras que llevé.

Garantizo el buen resultado de estos abonos. Hace tres años que los introduzco y el estado de los cafetales en que han sido puestas puede satisfacer al anhelo de los cafetaleros más exigentes.

Oportunamente enviaré por correo circulares descriptivas á quienes las soliciten.

San José, Noviembre de 1896.

M. KOBERG.

Calle 22, Norte frente á la casa Presidencial.—Apartado N° 327.

Típ. de San José.

SCHWARTZ, LOWE & Cª

Esta acreditada casa acaba de recibir: Gran surtido de CONFITERÍA, el mejor que ha llegado al país, conservas, leche condensada, ostiones fresquíssimos, té de superior calidad, cognac de las mejores fábricas y cerveza de todas las marcas.

EXCELENTES GÉNEROS de seda, al ínfimo precio de \$ 8-00 el corte.

MAGNÍFICOS VINOS, examinados por el Instituto Nacional de Higiene, á precios más bajos que en los demás establecimientos.

Y en fin, cuanto apetezca el gusto más refinado.

Jabonería Nueva.

El depósito de esta Fábrica, se encuentra frente al edificio del mercado, al lado Oeste, donde ofrezco jabones amarillos y barcinos de la mejor calidad, y á precios sumamente bajos.

Gabriel Coronado.

¡Por Mayor!

Arroz; maíz; manteca; harina; Canfín Astral, alambre para cercas; hierro para techos; avena para bestias; cacao; papel para imprenta, muy barato;

CIMENTO ROMANO

de la mejor calidad; parafina y materiales para jabonería; pinturas; aceite y aguarrás; y algunos otros artículos á precios muy bajos.

Gabriel Coronado.

¡Consérvese la Salud!!

MAGNESIA DE SAL-FRUTAS.

EL SALINO HIGIÉNICO DE HUNSTOCK.

Efervescente. Antibilioso. Purgante.

El mejor Aperitivo y Regulador del Hígado, Estómago, Riñones, Bazo é Intestinos.

CURA RADICALMENTE: *Constipación, Indigestión, Gastralgia, Jaqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliosa, Catarro de la Vejiga.* &, &, &.

ES EL GRAN REMEDIO Y PROFILÁTICO DE LOS TRÓPICOS.

Frascos grandes y pequeños en todas las Boticas.



LA CONTRADOLINA.

Recetado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para curar Reumatismo, Gota y todos los dolores Nerviosos, Musculares y Cerebrales, y para las penosas irregularidades del Periodo Menstruo. DÓISIS DE 25 á 50 CENTÍGRAMOS.

HEADLINE

El incomparable Remedio para la **Influenza, Jaquecas, Neuralgia, Hemierania,** y todas clases de Dolores de Cabeza.

UNA CURA INMEDIATA.—¡NUNCA FALTA!
De venta en todas las Boticas.

PUNTARENAS. **ALBERTO FAIT & CIA.** PUNTARENAS.

GRAN ALMACEN

AL POR MAYOR Y MENOR—IMPORTACIÓN DIRECTA.

Acaban de recibir un surtido excelente y general de *Abarrotes, Vinos, Licores, Cerveza, Géneros de todas calidades, PERFUMERÍA,* —Hierro redondo y en planchas.—

Especialidad en artículos de **Seda** de nuestra fábrica de Italia. Se envían muestras á los comerciantes que las soliciten y se aceptan órdenes.

GRAN DEPÓSITO DEL FAMOSO **VERMOUTH GANCIA** á \$ 13-50 caja comprando de DIEZ para arriba.

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Hacemos descuentos considerables por ventas al contado.

Alberto Fait & Cia.